

696455

ELENA VIAL ENTREVISTA

Cástor Narvarte:

“Yo, desde que llegué a Chile, veo que estamos en reestructuración”

“Tuví la mala idea de querer estudiar Filosofía en la Universidad de Chile. Es la cuarta vez que comienzo mi carrera”. Es la historia de un alumno de la última generación universitaria, experto en reestructuración, tránsito de papeles, homologación de cursos y cambio de sedes y locales. ¿Sabrá también filosofía? Es posible, porque estos sucesivos traslados no significan partir de primer año nuevamente, pero obviamente son una dificultad

en los estudios. En 1976, por ejemplo, se cerró el Departamento de Filosofía, incorporado a la Sede Norte de la Universidad, donde se impartían principalmente Medicina y otras carreras paramédicas. Sus estudiantes tuvieron que emigrar a otras facultades. Este año se terminó el Bachillerato en Humanidades (una de sus áreas era Filosofía) que se estudiaba en el Centro de Estudios Humanísticos de Ciencias Físicas y Matemáticas. Sus alumnos se han

asimilado a la nueva Facultad de Filosofía, Humanidades y Educación, de la cual puede decirse que es el antiguo Campus Oriente (Macul), reestructurado y sin sus carreteras pedagógicas. Su decano es Joaquín Barceló. Las cuatro Facultades que allí funcionaban quedaron convertidas en una. Y en esta única, hoy situada en La Reina, se estudian las licenciaturas, entre ellas Filosofía.

Inquieto, percibí un desencanto entre los alumnos de Filosofía; este ambiente de ir y venir, sin un reconocimiento de su importancia dentro de la Universidad, desanima a quienes estudian la “ciencia de las ciencias”. Los futuros filósofos, que deberían ser el núcleo de la Universidad, se sienten marginados de ella.

Al profundo en la materia le surge la inquietud de querer clasificar la Filosofía. ¿Cuál es el mejor lugar para estudiarla? ¿Y por qué ha estado vinculada en una ocasión a Medicina (Sede Norte), en otras, a Ingeniería (Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas) y casi siempre a educación?

A propósito de esto conversamos con Cástor Narvarte, Director del Centro de Estudios Humanísticos de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile. Resultó un entrevistado amable, pero muy escueto en sus declaraciones, no sólo por ser vago, sino también porque, al ser director de un centro, sus opiniones podrían tomarse como la voz



Foto: Mario Moreno

“El adolescente tiene muy vivo el problema filosófico. Si parece que no le llega es por culpa de lo poco y mal que se le enseña”.

“Yo, desde que llegué a Chile, veo que estamos en reestructuración” : [Entrevista] [artículo] Elena Vial.

AUTORÍA

Narvarte, Cástor, 1919-2011

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Yo, desde que llegué a Chile, veo que estamos en reestructuración" : [Entrevista] [artículo] Elena Vial. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)